
В  Кыргызстане  значительно
сократился выпуск продукции в
угледобывающей,
нефтегазодобывающей  и
нефтеперерабатывающей,
полиграфической отраслях
Значительно  осложнена  ситуация  в  угледобывающей  отрасли,
которая обострилась в связи с негативными обстоятельствами на
месторождении Кара-Кече, хроническими проблемами сбыта угля на
угольных предприятиях южного региона страны, безконтрольностью
деятельности малых и совместных предприятий, а также поздним
выделением денежных средств по статье “Капитального вложения”
на развитие угледобывающей отрасли. Об этом заявил, выступая с
докладом  на  коллегии,  министр  промышленности,  торговли  и
туризма страны Алмазбек Атамбаев. Как он отметил, в текущем
году перед угледобывающей отраслью стоят такие задачи, как
активизация  действующих  предприятий  на  месторождении  Кара-
Кече, увеличение добычи угля за счет ввода новых мощностей на
ГАО “Шахта Жыргалан”, ОсОО “Беш-Бурханкомур”, а также за счет
малого среднего бизнеса.

По  словам  А.  Атамбаева,  в  нефтегазовой  отрасли  снизились
объемы нефтедобычи по причине: прекращения деятельности фирмы
“Проадтек”, нехватки собственных и инвестиционных средств на
исследование и подготовку перспективных нефтегазовых площадей
к эксплуатации. Эти причины, как сообщил министр, а также
сокращение импорта сырья из-за колебаний мировых цен на нефть,
определили  недостаточную  загруженность  предприятий
нефтеперерабатывающей  отрасли.

Для достижения прогнозируемых показателей в данной отрасли, по
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словам А. Атамбаева, необходимо оставить в распоряжении АО
“Кыргызнефтегаз”  суммы  отчисления  в  фонд  воспроизводства
минерально-сырьевой  базы.  А  также  провести  интенсификацию
скважин,  внедрить  технологии  по  горизонтальному  бурению
скважин,  создать  совместное  предприятие  с  АО  “Газпром”  по
разработке  газовых  месторождений.  В  текущем  году  рост  в
нефтеперерабатывающей  отрасли  возможен  за  счет  наращивания
поставки  на  переработку  кыргызской  нефти  и  увеличения
импортируемого  сырья.

В горно-металлургической отрасли снижение объемов производства
продукции  в  прошлом  году  обусловлено  дальнейшим  падением
объема  добычи  золота  на  предприятиях  по  разработке
месторождения  “Кумтор”.  В  прошлом  году  проводилась
подготовительная работа по запуску сурьмяного производства на
АОЛ  “Кадамжайский  сурьмяный  комбинат”,  организован  выпуск
пластин монокремния на ОсОО “КХМЗ-Астра”.

В  этом  году  восполнение  потерь  на  “Кумторе”,  как  отметил
министр,  возможно  за  счет  увеличения  извлекаемости  на  нем
металла  из  руды;  ввода  в  эксплуатацию  месторождения
“Талдыбулак Левобережный” и “Джеруй”; завершения разведки ряда
мелких  и  средних  месторождений  страны;  запуска  основного
производства на АО “Кадамжайский сурьмяный комбинат” и на АО
“КГРК”  и  переориентации  Хайдарканского  ртутного  АО  на
производство  золота,  увеличения  объема  инвестиций  на
модернизацию  технологии  ОсОО  “КХМЗ-Астра”.
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